

## **“ Les limites planétaires ”.**

"La Terre est la seule planète habitable du système solaire et les conditions de vie n'y ont pas toujours été favorables pour les humains. Depuis la révolution industrielle, Homo sapiens est devenu le principal facteur de modification des équilibres écologiques : le réchauffement climatique, l'érosion de la biodiversité, la concentration des polluants... menacent ses conditions de vie sur Terre. La conférence a pour but de présenter la notion de limites planétaires introduite au début du siècle par le Stockholm Resilience Centre pour ne pas compromettre les conditions favorables dans lesquelles l'humanité a pu se développer.

En France, le Commissariat général au développement durable (CGDD) a repris le concept de neuf limites planétaires depuis 2019. Et, en Suisse, une votation sur le respect de ces limites a eu lieu le 9 février 2025.